

## PAQUITO S.L. incorpora al mercado productos congelados precocinados a partir de materias primas provenientes de la pesca

Nacida hace más de seis décadas unida al cultivo del mejillón en nuestro país, PAQUITO S.L. inicia una nueva etapa con la ampliación de su negocio a través de la valorización de subproductos ultracongelados, empanados y rebozados, partiendo de materias primas residuales procedentes de la pesca y la acuicultura.

Aletas, picos, cabezas y tiras de cefalópodos se pueden convertir así, gracias a un minucioso proceso de elaboración, en diferentes pescados de formas imaginativas y atractivas, estrellas, delfines, sirenitas, conchas... de gran demanda en el mercado y con precios muy competitivos.

Este proceso de elaboración a través de un sistema denominado "extrusionado", consiste en reducir los restos a una masa natural con alto valor nutritivo a la que, mediante la maquinaria apropiada, se le da la forma comercial adecuada. Acto seguido, el nuevo producto pasa por toda una línea de rebozados y empanados hasta la obtención del artículo final con valor comercial.

### Una gran inversión

Para el desarrollo de este proyecto, -que requiere una inversión de 5.659.000 euros para la modernización, dotación de maquinaria y equipos de primer uso, además de la incorporación de



Productos rebozados procedentes del extrusionado de materias primas residuales de la extracción pesquera.

una línea de empaquetados y encajado del producto terminado-, como principales medidas, esta empresa de Boiro, en A Coruña, ha solicitado una ayuda para la "Transformación y comercialización de productos de la Pesca" que consistirá en el 60 por ciento del importe (3.395.400 euros), en tres anualidades diferentes, 2008, 2009 y 2010.

Además, en este plan de mejora y ampliación está en proyecto el dotar de ozono todas las líneas productivas de la empresa con el objetivo de alcanzar estándares de calidad higiénico-sanitaria en los alimentos por encima de los valores normativos mediante el uso de un producto natural, no contaminante y neutro. Unas características que reúne la tecnología del ozono por ser un potente desinfectante al no trasladar olores ni sabores a los alimentos, entre otras peculiaridades.

Sin duda una gran apuesta que, además de aumentar la producción de esta empresa del sector alimentario



Línea de manipulación de productos precocinados de PAQUITO S.L.

con nuevos productos en el mercado, creará también puestos de trabajo que se estiman en 23 indefinidos y 21 temporales. Puestos que se unirían a los ya existentes en esta planta que cuenta ya con 136 trabajadores entre indefinidos y temporales. □

## Estructura empresarial de PAQUITO S.L.

**Año de nacimiento:** 1947

**Fundador:** Francisco López Silva.

Posteriormente se incorporaría su esposa, Dolores Outeiral Becerra.

**Desarrollo de la actividad:**

1.968: construcción de la planta de depuración de moluscos.

1.969: construcción de la planta de cocción de moluscos.

1.987: automatización de la planta de cocción de moluscos.

1.995 - 2.007: construcción de dos frigoríficos (40.000 m<sup>3</sup> de frío), construcción de una planta de cogeneración de energía eléctrica, dos líneas de precocinados, una línea de ultracongelados, una línea de limpieza de cefalópodos.

**Participación en otras sociedades:**

CAUZAS MARINAS S.A. (España). El Grupo es propietario del 4% de esta sociedad, que con una inversión de 20.000.000 de dólares pretende transformar todos los residuos sólidos derivados de la pesca y la acuicultura en Galicia. Es un prototipo y está instalada en Boiro. Participa todo el sector gallego de la acuicultura (productores, conserveros, cocedores, etc.).

GALAICO CHILENA DE PESCADOS Y MARISCOS S.A. (Chile). Mantiene el 90% de esta sociedad dedicada al cultivo de mejillón.

HUIMAR S.L. (Chile). Propietarios del 100% de esta planta de procesado y ultracongelación de mejillón.

EXPORTADORA PAQUITO CHILE (Chile). Propietario del 100% de esta sociedad exportadora de productos del mar.

**Organización interna del grupo:**

Se trata de una empresa familiar en la que cinco de los miembros de la familia trabajan directamente en la empresa ocupando diferentes puestos y funciones:

Presidente del Grupo PAQUITO: Francisco López Silva.

Director General: Manuel López Outeiral.

Director de Compras: Francisco López Outeiral.

Director de Producción: Jesús López Outeiral.

Director de Asuntos Económicos: Pablo López Outeiral.

Director Comercial: Francisco Velert Muñoz.